



**NOMBRE DEL ALUMNO: RAUL ALEJANDRO GUILLEN
SANCHEZ**

NOMBRE DE LA MATERIA: ADOLESCENCIA

TEMA: SUPER NOTA 3.2 3.6 Y 3.7

**NOMBRE DE LA MAESTRA: PAOLA YACQUELINE ALBARRAN
SANTOS**

08 DE FEBRERO DEL 2024

EL ADOLESCENTE Y SU ENTORNO

EN LA SOCIEDAD POSTMODERNA EN LA QUE VIVIMOS, EL DESARROLLO Y LA INTELIGENCIA MERCANTIL HAN SUSTITUIDO AL PROGRESO EN SU SENTIDO MAS AMPLIO HACIENDO VALER EL TANTO TIENES TANTO VALES EL TENER ANTES QUE EL SER, Y LA LLAMADA QUE ESCUCHAN NUESTROS NIÑOS Y ADOLESCENTES HACIA LA TECNOLOGIA ES IMPERIOSA, CULTIVANDOSE POCO EL HUMANISMO.

PALABRAS COMO ABNEGACION Y SACRIFICIO ESTAN PERDIENDO SU SIGNIFICADO AL NO SER CONTEMPLADAS COMO UNA POSIBILIDAD A EJERCITAR Y A NUESTROS ADOLESCENTES LES LLEGA EL MENSAJE DE LO FACIL, DE LO INMEDIATO, EL FUTURO ES HOY.

POR OTRA PARTE, DEJEMOS CONSTANCIA DE QUE LOS ADOLESCENTES Y JOVENES SON LA MAYOR FUERZA CONTEMPORANEA EXISTENTE EN EL MUNDO.

SEGÚN LOS EXPERTOS HAY UN 10-20% EN RIESGO SOCIAL DE AISLAMIENTO DONDE UNO DE CADA CINCO TIENE UN COMPORTAMIENTO CADA VEZ MAS PASIVO, Y EN UNA SOCIEDAD HIPERCOMUNICADA EN LA QUE EN 2012 HAY 5.000 MILLONES DE TELEFONOS MOVILES.

A TODO LO ANTERIOR AÑADAMOS ALGO QUE ESTA EN EL ENTORNO, EL NUEVO PAPEL DE LAS CHICAS ADOLESCENTES EN LO REFERENTE A LA SEXUALIDAD, ELLAS DECIDEN Y COMO AFIRMA FELIZ LOPEZ LAS CHICAS HAN DEJADO DE SER EL CONTROL SEXUAL DE LOS CHICOS DICRIENDO SIEMPRE NO.

ANTES MUCHOS DE ELLOS SE INICIABAN EN EL SEXO A TRAVES DE LA PROSTITUCION, ALGO QUE ACTUALMENTE NO SUCEDE.

EL 43% DE LOS CHICOS Y EL 53% DE LAS CHICAS MANIFIESTAN QUE LOS DOS TOMAN LA INICIATIVA Y LA DECISION.

RELACIONES FAMILIARES EN LA ADOLESCENCIA: VINCULOS AFECTIVOS, ESTILOS EDUCATIVOS Y AUTONOMIA:

ACTUALMENTE, DESDE EL MODELO DINAMICO MADURACIONAL DEL APEGO SE ESTABLECE QUE DURANTE EL PERIODO QUE VA DESDE LOS 15 HASTA LOS 25 AÑOS DE EDAD, EL APRENDIZAJE PREVIO SOBRE LAS RELACIONES INTERPERSONALES ES INTEGRADO EN NUEVAS COMPETENCIAS FISICAS Y MENTALES, QUE PRODUCEN PATRONES ADULTOS DE AUTO-PROTECCION Y REPRODUCCION. ESTAS COMPETENCIAS INCLUYEN EL RAZONAMIENTO ABSTRACTO, LA EXCITACIÓN SEXUAL Y LA CONDUCTA REPRODUCTIVA (CRITTENDEN, 2002).

LA ADOLESCENCIA ES UN PERIODO DE CAMBIOS DRAMATICOS EN LAS RELACIONES DE APEGO. ESTOS CAMBIOS CAPACITAN AL NIÑO PARA CONVERTIRSE EN UNA FIGURA DE APEGO PARA SU PAREJA E HIJOS Y PARA VIVIR DE FORMA SEGURA EN UN MUNDO CARACTERIZADO POR EL PELIGRO Y LA SEGURIDAD.

CUANDO LOS MIEMBROS DE LA FAMILIA HAN SIDO EXPUESTOS A PELIGROS RECURRENTE O ENGAÑOSOS, EL MATRIMONIO Y LA CRIANZA DE LOS NIÑOS TIENDEN A HACER MAS DIFICILES. LA MADURACION NEUROLOGICA QUE SUCEDE DURANTE LA ADOLESCENCIA CREA UNA PRIMERA OPORTUNIDAD PARA QUE LAS PERSONAS CONSIDEREN EL CAMBIO, INDEPENDIENTEMENTE DE SUS PADRES, Y DE LA HERENCIA QUE TOMARON DE SUS FAMILIAS DE ORIGEN (CRITTENDEN, 2000).

DE ESTE MODO, SI SE SIGUE EL DESARROLLO NORMATIVO, SE ESPERA QUE, EN LA ADULTEZ, LOS JOVENES SEAN CAPACES DE BRINDAR CUIDADOS Y PROTECCION A SUS PROGENITORES.

VINCULOS AFECTIVOS CON LOS ADOLESCENTES

EL VINCULO, CONSIDERADO TAMBIEN COMO UNA EXPRESION DE LA UNION EN LA FAMILIA CON LOS AMIGOS , CON COMPAÑEROS DE GRUPO, CON ANIMALES Y HASTA OBJETOS. EL VINCULO QUE SE CREA EN LA FAMILIA Y NACE DE LOS PADRES HACIA LOS HIJOS, AYUDANDOLOS A FORTALECER LA AUTOESTIMA Y CONFIANZA ENTRE SUS MIEMBROS.

EN LA ADOLESCENCIA ETAPA CRUCIAL CUANDO EL JOVEN REQUIERE DE QUE LOS PADRES SE ACERQUEN MAS A EL POR LA ETAPA DE CAMBIOS DRASTICOS QUE VIVEN EN LO FISICO, PSICOLOGICO Y SOCIAL, ENTRE OTROS, POR LO QUE NECESITA SER ESCUCHADO, COMPRENDIDO Y ACEPTADO POR LAS PERSONAS QUE LE RODEAN. DE AHÍ LA IMPORTANCIA DE FORTALECER EL VINCULO AFECTIVO EN LA FAMILIA.

EL CREAR VINCULOS AFECTIVOS SEGUROS Y SANOS PERMITE UNA COMUNICACIÓN ESTRECHA CON LOS HIJOS, ASI COMO SABER QUIENES SON, QUE QUIEREN, QUE SIENTEN, QUE PIENSAN, DE AHÍ QUE USTED COMO PADRE PODRA INFLUIR EN SU HIJO DE MANERA RESPETUOSA, APOYANDOLO EN SU DESARROLLO COMO PERSONA. DICHO VINCULO LE DARA MAYOR SEGURIDAD A SU HIJO Y SOBRE TODO AUMENTARA SU AUTOESTIMA.

LA CARENCIA DE VINCULOS TRAE COMO CONSECUENCIA UNA INCOMUNICACION ENTRE PADRE E HIJO Y EN ESE CONTEXTO LA RELACION SE BASA EN LA DESCONFIANZA Y EL TEMOR, POR LO QUE EL HIJO SE MANEJARA CON BAJA AUTOESTIMA Y CON INSEGURIDAD.